



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 25 de enero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Tensión por la propiedad

-Conflicto en Chinandega y Matagalpa se centran en unas 45 mil manzanas de tierra
-Algunas tomas de tierra son alentadas por gente ligada a partidos políticos, dicen delegados de Gobernación

-Muere líder histórico del FMLN

-Schafik Nadal sufrió un infarto

-Roban bebé en hospital

-Un recién nacido fue robado de la Sala de Neonatos del Hospital Regional Santiago, de Jinotepe.

-Reos de La Modelo cobran venganza por "El Chapul"

-Pandilleros del Reparto Schick pretendían matar a los del Cine Blanco

El Nuevo Diario

-Dragarán el San Juan

-Gobierno busca recuperar aguas del río que nos quita Costa Rica
-Ineter empezó trabajos de medición de profundidad del lecho y después traerán la máquina que fue utilizada para excavar en Corinto
-Hasta el momento han identificado 32 kilómetros obstruidos que desvían aguas hacia río Colorado del país vecino
-Cancillería sostiene que debe ser un imperativo para poder mantener la navegación y salvaguardar la soberanía nacional

-Murió Schafik Handal

-Emblemático ex jefe guerrillero salvadoreño
-Sufrió paro cardíaco en aeropuerto de Comalapa cuando volvía de toma de posesión de Evo Morales
-Deja atrás una vida marcada por el exilio, la clandestinidad y la lucha política
-Mantuvo control vertical del FMLN, lo que le hizo ganarse la imagen de "dogmático e intransigente"

-Reos están sacando hierro de las paredes

-Viejo edificio de "La Modelo" ya dejó de ser seguro
-Autoridades analizan causas del motín que por suerte fue sofocado a tiempo, pese a peligrosidad de reos alzados

-Continúa estancamiento en la huelga médica

-Amparan a galenos, pero Minsa mantiene despidos
-Fetsalud amenaza con "echarle leña al fuego" sumándose al paro, y población continúa siendo la gran perdedora

-Argüello advierte a juez cómo proceder

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 2 -

- Con inmunidad como escudo, pide ilegal “audiencia especial”
- Tono de escrito es claramente intimidante para una persona que es su subordinado en Poder Judicial
- Periodista Eloísa Ibarra presentó queja en Primera Secretaría del Parlamento para que se agoten trámites de ley y procedan a despojarlo de su inmunidad

Editorial

La Prensa

Derecho de huelga contra derecho a la salud

“El derecho de los médicos a la huelga para demandar un mejor pago por sus servicios profesionales, no puede ser colocado por encima del derecho de las personas enfermas a recibir la atención médica que es indispensable para que puedan recobrar la salud, e inclusive para no morir. Los líderes de los médicos, que son expertos en asuntos sindicales, tienen que buscar métodos más apropiados para plantear sus justas demandas salariales. Y cabe señalar al respecto que es inadmisibles la posición de algunos organismos nacionales que existen para la defensa de los derechos humanos, pero que por política han preferido respaldar el derecho de huelga en vez del elemental derecho humano de los pobres a la salud”.

Caricatura

El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Legado político de RSG (Alfonso Dávila Barboza)

“Acuerdo y apoyo la tesis de vieja data de que “el verdadero liberalismo es fiel a sus principios y que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 3 -

siempre procura en las duras y las maduras, una Nicaragua políticamente libre, socialmente justa y económicamente independiente.”. Valga y pase ese legado como una lección política en este año electoral a los precandidatos liberales a la Presidencia de la República, para actuar en sus mensajes y promesas con sinceridad y honestidad visible, lejos de ilusas y falsas promesas electorales evitando que las mismas resulten un burla-burlando”.

Educación de calidad debe ser de prioridad (Fulvio Tijerino Pérez)

“De poco sirve mejorar las condiciones materiales de la escuela y la capacitación profesional de los maestros si éstos continúan viviendo en una condición deplorable que les imposibilita trabajar con eficiencia y calidad”.

El Nuevo Diario

El referendo: un derecho (Carlos Tünnermann Bernheim)

“A raíz del mensaje a la nación del Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños Gayer, ha vuelto al debate público el tema del referendo. En realidad, fue la propia sociedad civil, a través de la marcha convocada el 10 de enero de 2005 por el Movimiento por Nicaragua, quien trajo a la consideración de la ciudadanía el tema de la exigencia de un referendo. En las circunstancias que actualmente vive Nicaragua, el referendo no sólo es un derecho ciudadano, sino también un deber. Todos los ciudadanos que estamos convencidos del daño que significan para la institucionalidad democrática del país, unas reformas que no son más que producto del pacto entre los caudillos sandinista y liberal para acrecentar su control de los poderes del Estado, sometiendo al Poder Ejecutivo jurídica y jerárquicamente el control de la Asamblea Nacional, debemos apoyar el reclamo para que, conjuntamente con las elecciones nacionales previstas para el mes de noviembre de este año, se sometan al referendo las aludidas reformas para que sea el pueblo nicaragüense, que no fue consultado quien diga, soberanamente, si las ratifica o las rechaza”.

¿A qué podría llamarse izquierda en Nicaragua? (Francisco Lainez)

“En el ambiente o sistema político nicaragüense no se ha conocido una organización socialista de partido, informal o legalmente constituido, que haya participado en un proceso electoral; solo minigrupos o uno que otro intelectual sin precisar conceptos ideológicos y prácticos claros, es decir navegado en la amplia manga de vertientes socialistas. El sistema político nicaragüense por décadas se caracterizó por el tradicionalismo de liberales y conservadores y grupitos disidentes surgidos en pleitos de poder. Son estructuras arcaicas sin evolución, pues sus organizaciones siempre han girado alrededor de un líder o cacique rodeados de buscadores de fortunas, sin registros de militantes, que se apoyan en esporádicas concentraciones para los fines de intereses de caciques. En Nicaragua no existe una izquierda o socialismo de consideración que preocupe; no se conocen intelectuales ni otras personas involucradas en un proceso como el de Porto Alegre, Brasil. Lo que existe de consideración es un FSLN con la mejor estructura organizativa a nivel nacional, que por los resultados electorales últimos de alcaldes nacionales, hace pensar en una ventaja en las próximas elecciones de noviembre. El populismo puede atentar contra lo poco que Nicaragua ha avanzado, la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 4 -

problemática social no se resolverá, corren riesgo la libertad y el respeto a los derechos humanos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Desconcierto ciudadano en Atlántico Norte (Pág. 3 A)

-Votantes de la RAAN confundidos con fecha de elecciones, ubicación de JRV y nombres de magistrados

-PLC insiste en que FSLN, desde oficinas electorales, alista “ratón loco”.

-Zelaya implica a Bolaños. (Pág. 5 A)

-El ex gerente de la EPN dice que Presidente Bolaños lo presionó par que firmara el contrato, en el caso de corruptela portuaria.

-Vocero presidencial niega y rechaza señalamientos de ex funcionarios.

+Reglamentos vs. DR-CAFTA (Pág. 8 C)

-Los principios generales del DR-CAFTA no son incompatibles con la Constitución Política, ni la Ley 2000, pero hay reservas con los reglamentos, según Enitel

El Nuevo Diario

-Llega observación electoral de la OEA (Pág. 3 A)

-Para indagar supuestas anomalías en procesos electorales de este año

-Con el envío de esta misión, el organismo regional reitera disposición de colaborar en “asegurar un proceso electoral libre, transparente y justo”

-Canciller Caldera adelanta que en el futuro llegarán misiones similares de la ONU y UE

-“A EU le preocupa Sistema Judicial” (Pág. 4 A)

-La destrucción en Nicaragua de los misiles SAM-7 dejó de ser la principal “preocupación” de la administración de Estados Unidos, la que ahora se concentra en el actuar del Poder Judicial, especialmente en lo referido al tema de los narcodólares.

-Sin esperanzas de obtener ni una canasta básica (Pág. 13 A)

-Casi tres millones de nicaragüenses

-Pesimismo envuelve a la mayoría de consumidores

-Encuesta de UNI revela esperanzas en un nuevo gobierno

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Coyuntura política



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 5 -

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Dr. José Rizo Castellón (Precandidato presidencial PLC)

Tema Elecciones 2006.

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Periodista William Roíz. Francisco Aguirre Sacaza (Precandidato PLC)

Tema Elecciones 2006.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Jesús de Santiago y Blanco. (Director Hispamer)

Tema Que libros nicaragüenses leemos.

Canal: 100% Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Diputada Maria Eugenia Sequeira.

Tema Elecciones 2006.

Noticias de TV

-El Cardenal Miguel Obando y Bravo, enfatizó que uno de los mas afectados con el paro de los médicos, son los pobladores con menos recursos. Asimismo expresó que la Ministra de Salud está haciendo lo necesario para resolver el problema. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-Néstor Avendaño, dijo que el crecimiento económico en Nicaragua, se basa en exportaciones y que es un crecimiento excluyente. Agregó que en el 2005 Nicaragua sufrió un desplome de crecimiento bancario. **(Canal 100 % Noticias)**